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Les territoires ont la parole ! Lille 
Compte-rendu de la réunion du 21 Novembre 2023 

1 Participants et support de présentation 
 
La liste des participants ainsi que le support de présentation présenté pendant la réunion sont 
disponibles sur le site www.dastri.fr : rubrique Les Territoires ont la Parole. 
 

2 Questions / réponses 
 
NB : Les participants qui n’auraient pas pu intervenir lors de la présentation sont invités à transmettre 
par mail à DASTRI leurs questions et remarques. Celles-ci pourront être réintégrées au compte-rendu 
de la réunion et au plan d’actions si nécessaire. 
 
Rappel contacts : dastri@dastri.fr / operations@dastri.fr  
 
2.1 Boites à aiguilles 
 

 Est-ce que tous les vaccins rentrent dans les boites ? 
Oui, le partenariat FSPF/DASTRI concerne tous les vaccins. En revanche, les tests et les pansements ne 
rentrent pas dans les boites DASTRI. 
 

 Pourquoi les DASRI sans électronique ne vont pas à Besancon ?  
Les DASRI sans électronique (qui vont dans les boîtes jaunes) sont traités localement, sur le site 
d’incinération ou de banalisation de la région, afin de réduire l’utilisation de transports, et donc 
l’impact de la filière sur l’environnement. 
 

 Question : Comment est calculé le taux de distribution ?   
Le taux de distribution représente la quantité de boites distribuées par rapport à la quantité de 
produits mis sur le marché (gisement). Nous convertissons le gisement en volume, puis calculons le 
nombre de boites nécessaires pour collecter tous les produits utilisés par les patients en auto-
traitement.   
 

2.2 Boites Violettes 
 

 Pourquoi ne pas envoyer un carton de boites violettes à toutes les officines, pour les inciter 
à les distribuer ?  

Tous les patients concernés par la filière n’utilisent pas des pompes ou des capteurs. Ces produits ne 
concernent uniquement une partie des patients diabétiques, et des patients en infertilité ovarienne, 
parmi plus de 30 pathologies concernées par la filière. Toutes les pharmacies du territoire ne sont donc 
pas concernées par la boite violette. 
Certains pharmaciens risqueraient également d’utiliser ces boites violettes afin de collecter les DASRI 
perforants sans électroniques, destinés à être déposés dans la boite jaune. Les boites violettes faisant 
l’objet d’un déconditionnement, cela engendrerait de nombreux risques d’AES. 
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 Depuis un an je demande des boites violettes à mon pharmacien qui me répond qu’il n’en a 
pas.  

Depuis mars 2022, tous les pharmaciens peuvent commander des boites violettes sur leur espace de 
commande de boites. Il les reçoit en 5 jours ouvrés. 
 

2.3 Collecte 
 

 Comment calcule-t-on les fréquences de collecte ?  
La fréquence de collecte est calculée en fonction de la quantité de DASRI collectée par an. Une 
pharmacie collectant moins de 180 kg de boites par an est collectée par notre opérateur au semestre. 
La fréquence augmente par échelons lorsque les quantités collectées par la pharmacie augmentent. 
L’objectif est de réduire l’impact environnemental induit par la collecte en officine.  

 
 Les pharmaciens ont-ils la possibilité de prendre contact avec DASTRI pour recalculer leur 

fréquence de collecte ?  
Oui ils ont la possibilité de prendre contact via le formulaire sur leur espace pharmacie. Il est possible 
de demander une collecte ponctuelle en cas de sur-stockage exceptionnel. 
La décision de changer la fréquence de collecte se réalise au cas par cas. On ne peut pas justifier des 
fréquences de passage supérieures chez X pharmacien et pas chez d’autres.  
 

 Quand aura lieu la collecte des e-Dasri ?  
La collecte a lieu 2 fois par an, en février et en octobre.  
 

 Pour quelle raison les collectivités se déclarent-elles point de collecte ?  
Il s’agit d’une décision politique de la part des élus, qui souhaitent proposer un point de collecte 
supplémentaire aux patients concernés par le dispositif DASTRI. 
Depuis la publication de la loi AGEC en 2020 obligeant toutes les pharmacies à être point de collecte, 
DASTRI n’incite plus les collectivités à devenir point de collecte. Nous privilégions aujourd’hui les 
pharmacies comme point de collecte car elles sont plus nombreuses et mieux réparties sur le territoire, 
donc plus accessibles pour le patient.  
 

 Les chiffres sur les taux de collecte tiennent-ils compte des fermetures d’officine ?  
Non, car il y a un report des collectes sur les autres officines. La fermeture d’une pharmacie ne devrait 
pas impacter le taux de collecte. 
 

2.4 Autres sujets 
 

 Combien d’installation de ce type (DASTRI LAB) y a-t-il en France ?   
Il n’en existe qu’une seule, implantée à Ecole-Valentin (25), proche de Besancon.  

 
 Y a-t-il une traçabilité des composants séparés sur le site de Besancon ? 

Oui, aujourd’hui nous sommes en lien avec plusieurs entreprises pour le recyclage des fractions de 
matières séparées :  

- Cartons : GemDoubs 
- Piles : Méta Régénération 
- Circuits imprimés : Groupe Demain environnement 
- Métaux : Groupe Demain environnement 
- Plastiques : nous investiguons les différentes possibilités de recyclage 

 
 Question : A-t-on un calendrier pour la réutilisation des boites ? 

Non, ce projet pourrait se mettre en place au plus tôt début 2025. 
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 A quoi sert l’anse de la boite jaune ?  
L’anse sert à porter la boite.  
 

 Les jeunes trient-ils moins bien leurs DASRI que les patients âgés par défaut d’informations ? 
Est-ce que c’est une volonté, ou une pratique qui n’est pas assez incitée ? 

 Il peut y avoir une méconnaisse des dangers des conséquences du mauvais tri chez les moins de 35 
ans. DASTRI développe sa communication au travers de différents canaux, et notamment au travers 
réseaux sociaux afin de toucher un maximum de jeunes.  
Cette différence peut également venir du fait qu’au sein d’un foyer, la mère joue souvent le rôle de 
prescripteur médical, rappelle les rendez-vous médicaux et d’aller chercher les boites dédiées à la 
pharmacie.   
 

 Les boites DASTRI ne sont pas discrètes, c’est visible et cela ne rentre pas facilement dans 
un sac : Cela peut heurter les jeunes, ça les « affiches » et les freines. 

Les couleurs de la boite et les informations qui y sont apposées correspondent à des obligations légales 
(un contenant jaune pour les DASRI et un couvercle vert pour les patients en auto-traitement).  
 

 Les collectivités n’ont-elles pas un rôle majeur sur la sensibilisation des patients sur leur rôle 
environnementale et sociétal ?  

Oui, nous leur communiquons régulièrement des affiches, des supports de communication, ou des 
informations pour agrémenter leur page internet concernant le tri. 
 

 Comment calculez-vous le gisement pour les taux de collecte ?  
Chaque année, nos adhérents déclarent leur quantité de produits mis sur le marché. Ceci nous permet 
de calculer leur contribution (avec des retraitements, car tous les produits mis sur le marché ne seront 
pas utilisés par des patients en auto-traitement).  
 

 Avez-vous les statistiques du nombre de contenants distribués par an et par pharmacie ?  
Oui, nous disposons de ces données pour calculer le taux de distribution de boites chaque année, au 
niveau national, régional et départemental. 
 

 Question : Y a-t-il des études pour améliorer le traitement des boites jaunes ? Pour qu’elles 
ne soient plus incinérées ? 

Cosmolys (entreprise qui gère le site de traitement des DASRI en Hauts-de-France) a développé une 
machine permettant de récupérer les chips de plastique, pour les revaloriser en polypropylène. Ces 
matières doivent ensuite être réutilisées dans les industries, notamment automobile de la région.  
DASTRI a pour projet de créer un système de boites réutilisables, où le patient pourrait vider sa boite 
en pharmacie par un système mécanique protégé, et repartir avec sa boite vide. Cela permettrait de 
réduire de près de moitié la quantité de matière collectée, et donc de matière à traiter. 
 

3 PLAN D’ACTIONS 2022 
 

Tâches Référent Partenaires Échéance 
Mettre en place une formation lors des ETP des patients, en 
hôpital, pour les former au bon geste de tri, à l’utilisation de la 
bonne boite. 

DASTRI ARS 2024 

Rajouter les visuels de boites sur l’espace de commande de 
boites pour les pharmaciens 

DASTRI Stimdata 2024 

Se rapprocher de l’AJD pour mieux former les jeunes diabétiques DASTRI AJD 2024 
 


